

REVISTA
QUINCENAL

La voz de Liébana

Inscrito como artículo
de segunda clase en las
Dices. Grales. de Co-
rreos de Méjico y Cuba.

SEGUNDA EPOCA
AÑO XXV

Potes, 15 de abril 1928

NUM. 850



LA SEÑORITA

Rosalía González Chaves Bulnes

falleció en Buenos Aires el día 11 de marzo de 1928

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

D. E. P.

Su madre, doña Isabel Bulnes; sus hermanos, Federico, Isabel, Amparo y Dolores González Chaves Bulnes; su abuela, doña Fernandina Trespalcacios; tíos, primos y demás familia,

*Suplican a sus amistades la encomienden a Dios
Nuestro Señor en sus oraciones, por cuyo favor les
quedarán reconocidos.*

La visita del señor Gobernador

Sin carácter oficial, y de una manera inesperada, llegó a esta villa el señor Gobernador civil de la provincia, general don Andrés Saliquet, el día 2 del actual, acompañado del señor presidente de la Asociación provincial de ganaderos don José Antonio Quijano, y del comandante don Benito González Unda. El objeto de su viaje era ir a Espinama para tomar datos, sobre el terreno, acerca de la proyectada carretera de Espinama a Aliva.

Como recordarán nuestros lectores, en la visita oficial que el señor Saliquet hizo a Liébana a primeros de febrero, al tratarse del problema del turismo en los Picos de Europa, se le hizo presente que para el fomento y desarrollo del turismo en los Picos de Europa era requisito previo e indispensable la construcción de los cinco o seis kilómetros de carretera de Espinama a Aliva, que permitiera a los turistas subir en automóvil hasta el centro de los Picos.

Ofreció entonces el señor Gobernador ocupar-

se con interés de este asunto, y ha cumplido su palabra.

A principios de marzo estuvo el señor Saliquet en Madrid a gestionar varios asuntos de interés para la provincia, y entre ellos este de la carretera de Espinama a Aliva, trayendo a su regreso muy buenas impresiones acerca de la realización de dicha obra.

Agradecidos debemos estar los liebaniegos al señor Saliquet por el interés que ha tomado en este asunto y en otros de no menor importancia para Liébana, y este agradecimiento debemos hacerle extensivo al señor Quijano, que de siempre ha demostrado su gran interés por cuantos problemas afectan a Liébana, y que parte tan activa y eficaz ha tomado en la resolución de muchos de ellos, y al señor González Unda que durante el breve tiempo que residió entre nosotros, desempeñando el cargo de delegado gubernativo, dió pruebas, además de relevantes condiciones para el cargo, de su amor a Liébana, donde dejó muchas simpatías y amistades.

Sin detenerse, continuaron su viaje a Espinama, donde comieron acompañado del alcalde de Camaleño don Saturnino Calvo, y de don Lino González, cambiando con estos señores algunas impresiones acerca de la proyectada carretera de Espinama a Aliva. También se habló al señor Gobernador del expediente instruido para recuperar las pesetas pertenecientes a la Obra pía de Espinama, y de cuyo asunto se ocupó con gran interés el señor González Unda, cuando fué Delegado de este partido, y se le hizo presente la grave crisis porque atraviesa esta región, debido de una parte a la baja del precio y paralización de las ventas del ganado, principal riqueza del país, de otra a las malas cosechas del año pasado, y por último a la falta de trabajo en las minas por haber unas suspendido los trabajos y otras disminuido el número de obreros; por ello la construcción de la proyectada carretera sería una manera de aliviar en parte esa grave crisis, proporcionando trabajo a algunos jornaleros.

Después de comer, el señor Gobernador y sus acompañantes subieron a caballo hasta Fuente Dé, contemplando admirados aquel soberbio anfiteatro y estudiando sobre el terreno el posible trazado de la carretera, que llevada por dicho sitio sería una carretera ideal de turismo por la belleza incomparable del paisaje que había de atravesar.

A su regreso a Espinama, tomaron el automóvil, y a las seis llegaron a Potes donde se detuvieron breves momentos en el local de la sociedad Picos de Europa conversando con un nutrido grupo de socios que allí les esperaban, expresando el señor Saliquet lo encantados que venían de la excursión que habían realizado, y las favorables impresiones que tenía respecto a la construcción de la carretera de Espinama a Aliva.

Los señores Gobernador, Quijano y González Unda fueron objeto de una cariñosa despedida, manifestando el señor Saliquet su propósito de venir, cuando la estación estuviera un poco más adelantada, con objeto de pasar dos o tres días en Picos de Europa.

SOCIEDAD ECONOMICA DE AMIGOS DEL PAIS

El domingo, 1.º del actual, celebró la Sociedad Económica de Amigos del País, de Liébana, su sesión mensual reglamentaria bajo la presidencia del que lo es de la sociedad don Manuel Bustamante Gómez.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el señor Presidente dió cuenta de que el socio y presidente que fué de la Sociedad Económica don Félix Reda y Cuevas, falle-

cido en el mes de octubre último, había dejado dispuesto en su testamento que se entregasen a esta Sociedad Económica de Amigos del País, de Liébana 2.000 pesetas, para auxiliar con plantas a los lebaniegos de pocos recursos que deseen repoblar árboles; y que cumpliendo dicha disposición el heredero y executor testamentario del finado don Félix, su hermano don Juan Reda y Cuevas, le había hecho entrega al señor Presidente de la expresada cantidad de 2.000 pesetas.

El señor Presidente pronunció sentidas frases encomiando el rasgo de generosidad de don Félix Reda, que siempre demostró gran interés por la Sociedad Económica, y por unanimidad se acordó hacer constar en acta el agradecimiento a la Sociedad por el donativo recibido.

A continuación el señor Presidente dió cuenta del reparto de injertos de vid, hecho entre los pequeños viticultores, resultando haberse repartido este año 15.900 injertos, entre 97 viticultores, acordándose aprobar el reparto hecho y la cuenta presentada por el Presidente. Y se levantó la sesión.

El Colegio de las Monjas.

Continuación de la lista de las cantidades recaudadas por la Comisión al efecto designada.

Suma anterior 32.778,15 pesetas.

Don Maximo Hortal, 100; don Diego Gutiérrez, 200; don Faustino Sanchez, 100; doña Rosa Gutiérrez de Cosío, 100; don José Parra (segunda vez), 5.

Suma 33.283,15 pesetas

Continua abierta la suscripción, y los donativos pueden entregarse a los Párrocos de Potes, Baró, Torices y Campollo y a los presbíteros don Ignacio Rodríguez de Cosgaya y don Eduardo Barredo.

LA FERIA DE RAMOS

La feria que el Domingo de Ramos se celebra en la vecina villa de Cervera de Río Pisuerga, y a la que concurren gran número de ganaderos lebaniegos, ha estado este año muy desanimada.

Contribuyó a ello no sólo el tiempo, pues estuvo un día de riguroso invierno, por el frío, la lluvia y la nieve, sino también la gran paralización que desde hace tiempo se viene observando en las ventas de ganados, en todas las ferias y mercados.

Ganado para vida, se vendió poco; para muerte, se vendió bastante, pero a precios ba-

jos y con tendencia a seguir bajando.

Igual desanimación, se observó en el mercado del lunes de Pascua en esta villa. Hubo gran concurrencia de ganado, pero muy pocas transacciones.

El adelanto de la hora.

También este año, ha dispuesto el Gobierno, que se adelante la hora, a partir de las 12 de la noche del día 14 de abril, durante esta medida, hasta 6 de octubre, que a las 12 de la noche, se restablecerá la hora normal.

Seguimos y con nosotros, otros muchos, sin comprender las ventajas que reporta ese adelanto de la hora, en cambio, son no pocos los inconvenientes, confusiones y en algún caso perjuicios graves los que esa medida ocasiona, sobre todo, a los habitantes de estos pueblos rurales, cuya vida ordinaria se sigue rigiendo por la hora solar, y que sólo de vez en cuando, tienen que utilizar algún servicio regulado por la hora oficial, y que por esa razón, pueden llegar tarde a una citación judicial, o a depositar una carta en el correo, o a expedir un telegrama.

Pero, en fin, ya saben nuestros lectores, que desde hoy 15 de abril, tienen que adelantar una hora sus relojes, si quieren saber en que horas viven en sus relaciones con el resto del mundo, aunque para su vida particular, puedan seguir levantándose, comiendo, cenando y acostándose, a la hora de costumbre.

LA SEMANA SANTA

Los cultos religiosos, celebrados en nuestra parroquia, durante los días en que la Iglesia conmemora la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, han revestido la solemnidad acostumbrada.

No obstante haberse celebrado hace quince días Santas Misiones, y haber durante ellas cumplido con el precepto Pascual, la mayor parte de los fieles de esta parroquia, el jueves por la mañana, fueron numerosas las comuniones que celebraron.

Por la tarde, nuestro digno párroco don Cecilio Fernández, celebró la ceremonia del Lavatorio, con doce pobres, y nuestro joven coadjutor, don Saturnino Gutiérrez, que por primera vez, ocupaba en nuestra parroquia la Sagrada cátedra, predicó con gran elocuencia el sermón del Mandato. A continuación, se

organizó la procesión con los pasos del Nazareno con la Cruz a cuestas, y la imagen de la Dolorosa, recorriendo las calles del pueblo y haciendo estación en la iglesia del Convento de San Raimundo.

El viernes el sermón de la Soledad, estuvo a cargo del señor cura de Armaño don Miguel García, quien ya gozaba fama de excelente orador sagado, por las sermones que durante el pasado verano, había predicado algunos viernes en Santo Toribio, y que ese día justificó que era bien merecida dicha fama.

No obstante lo lluvioso de la tarde, después del sermón salió la procesión, con los pasos de las Marías al pie de la cruz y la urna con Jesús muerto. La lluvia deslució la procesión.

De la música y de los cantores, y del orden que el público guarda en todas las procesiones, vale más no hablar.

Fiesta del Arbol.

En Cabezón de Liébana.

La quietud del pueblecillo de blancas casitas de techos bermejos, de hermosa iglesia de esbelta torre que remata, airosa, la Cruz; el de vida de paz y riente como apacible y risueño es el murmurio de las aguas de su río, se turbó la tarde del domingo de Pasión: que en las horas que marcan las supremas quietudes del espíritu, se abrió un paréntesis que, por entero, llenó un amor franciscano, y, como tal, amor de pureza.

La Fiesta del árbol—a la que vamos movidos por sinceros sentimientos, humildes seguidores de la ruta luminosa de aquel mansísimo fraile y fuerte varón Francisco de Asís—el Santo de la Umbría—que transportado ante la visión de Cristo ensangrentado llamaba hermano, lo mismo a la piedra del camino que a la oveja de la majada, que a las florecillas de los prados, que a los peces, que a las aves todas que vuelan bajo el azul infinito, bajo el palio amoroso de los cielos...—empezó, previa formación de los niños que fueron a saludar a la Corporación municipal reunida en pleno en la Casa Consistorial, en la que el alcalde y concejales se incorporaron a ellos—con solemne bendición del vivero establecido por el Ayuntamiento y que constituye para el mañana una segura esperanza de buena utilidad.

La bendición fué dada por el digno párroco señor Morante; y amenizada por bellos cantos alusivos, muy bien ejecutados por las escuelas de Frama y Cabezón.

La parte literaria tuvo lugar en el local que ocupa la escuela de niños, ya que el tiempo impidió que se efectuara al aire libre como se pensara—y es sin duda el marco insustituible de estas fiestas—, obligando a abstenerse de concurrir las escuelas de los pueblos altos, algunos—como la de Piasca—admirablemente preparadas para el acto, por sus maestros.

Nuestro alcalde don León Fernández Cavada, leyó

unas cuartillas, siendo aplaudidísimo. Se nos reveló el señor Fernández Cavada como un excelente prosista, componiendo su disertación con un bello y artístico estilo que demuestra la gran cultura del autor; su entusiasmo en el cargo que tan autorizadamente ocupa y su gran amor al niño y a la escuela.

En párrafos inspiradísimos cantó al árbol y—paternalmente—habló con emoción al corazón infantil sobre las obligaciones que a tal objeto de la creación nos ligan, reputando—acertadamente—su conservación como deber, y su defensa como índice de la cultura de los pueblos.

Don Joel Jiménez Ortíz, maestro de San Andrés, improvisó un discurso—al compañero encargado de pronunciarlo no le fué dable asistir—, y por cierto, que cuantos le oyeron quedaron muy complacidos, demostrando una vez más el señor Jiménez sus dotes oratorias. El numeroso público celebró con aplausos esta actuación elocuente, aplausos que se repitieron al levantarse a hablar—y al terminar—. Don Francisco Salces, Sobreguarda forestal que une a su cualidad de perito en la materia una palabra fácil y amena lo que sirvió para que el señor Salces pronunciara una bonita disertación, justa y reiteradamente celebrada por el público—de Cabezón y Frama—que llenaba el salón.

Como bello remate, como suma y compendio de elocuencia y cultura, hizo el resumen—que fué una verdadera conferencia amena y sugeridora, de gratas enseñanzas basadas en santos principios—el Arcipreste don Cecilio Fernández Palmero mereciendo unánimes elogios de cuantos le oyeron.

En esta fiesta de amor, que es belleza, no pudo faltar la representación femenina. Concurrieron muchas señoritas cuyos nombres no damos, debido a que el cronista—«novicio en tierras lebaniegas»—lamentaría omisiones.

La merienda con que el Ayuntamiento obsequió a los niños—panecillos, membrillo en dulce y naranjas—fué distribuida—porque Amor también es Caridad—por tres lindas señoritas; Guadalupe Gil, de Frama, nuestra bella colega, mujercita encantadora, tan culta y tan gentil; Leonisa Ruesga y Sara González de atrayente simpatía, viva muestra de que en este querido pedazo de Liébana—rincón bellísimo de nuestra España—existe, en sus mujeres, delicada feminidad tierna y sencilla, belleza modelo como la belleza de las mujeres de la tierra brava e idolatrada que riegan el Guadalquivir y el Darro; que besan amorosamente el Júcar y el Segura y acaricia la brisa suave del Mediterráneo, cuyas ondas azules, rumorosas y cansadas, mueren—plácidamente—en las arenas de playas sin fin...

Las niñas de la unitaria de Cabezón, y niños y niñas de la unitaria de Frama, cantaron, como antes dijimos, varios himnos y composiciones alusivas a la Fiesta. Cuando terminó de hablar el señor Arcipreste recitaron pequeños discursos, poesías etc., un niño y dos niñas de Frama y cuatro niñas de Cabezón—que lo hicieron muy bien—, siendo felicitados por los señores presentes como así, calorosamente, don Santiago Gil y doña Cándida Diego—sus maestros, respectiva-

mente que prepararon a los pequeños con ejemplar entusiasmo.

Asistieron, entre otros, los señores que componen la comisión permanente del Ayuntamiento de Potes; el médico don Juan Rivas, Secretario de este Municipio señor Galnares; señor Fuente, guarda forestal y una comisión de la Guardia Civil.

Nuestra enhorabuna a cuantos tomaron parte en la organización y desarrollo de esta agradable Fiesta, de éxito logrado Fiesta del Arbol, Fiesta de amor que es enseñanza moral para los pequeños—...por desgracia—para muchos mayores.

ESPAÑOLETO.

La Memoria del Banco de Santander.

Hemos recibido la Memoria del Banco de Santander, correspondiente al año 1927 y en ella después de hacer constar que la actividad bancaria se ha desenvuelto en un ambiente de completa normalidad, y que la abundancia de dinero disponible ha traído como consecuencia la baja del interés real del dinero, dice: «Ejuiciado sintéticamente, por sus resultados, el ejercicio a que se contrae esta Memoria, procede calificarle, en justicia, de satisfactoria, habiendo alcanzado el beneficio repartible a pesetas 987.492,26, que, conforme al extracto insertado de la cuenta de «Pérdidas y ganancias», hemos destinado, sin apartarnos de nuestras inveteradas normas, al mantenimiento, en primer término, de nuestro acostumbrado dividendo total de «veinte por ciento» y a la adición de pesetas 250.000 a los «Fondos de reserva y previsión» los cuales ascienden actualmente a cinco millones setecientas mil pesetas en suma, y representan el 228 por 100 del capital desembolsado».

«Nuestras sucursales han continuado su franco desenvolvimiento, contribuyendo muy brillantemente al conjunto de nuestra obra, y en cuanto el comportamiento de todo nuestro personal, hemos de repetir con una complacencia, en su estricto elogio, que sigue secundándonos con toda eficacia, competencia y adhesión.»

Felicitemos a dicha importante entidad, a cuyo frente se halla, un distinguido lebaniego don Saturnino Briz Larín, por el próspero desarrollo de sus negocios.

AGRADECIDOS.

El distinguido periodista que escribe la humorística sección «Las mil y una tardes» en nuestro ilustrado colega «El Cantábrico» y firma con el seudónimo «Nostradamus,» ha publicado recientemente sus impresiones de viaje por Tudanca, Polaciones y Liébana, en amenos artículos, y en algunos de ellos ha aludido incidentalmente a nuestro

modesto libro «*Lieñana y los Picos de Europa*» y le agradecemos las frases de elogio que le dedica.

En uno de dichos artículos da cuenta de su breve estancia en Pesaguero y comenta la errata que aparece en los letreros de azulejos colocados en la entrada del pueblo en estos terminos:

—Fueron muy gratas las horas que pasamos en Pesaguero. Pero ya le dije que si ha sido un feliz acierto la colocación, en los caminos, de los nombres de todos los pueblos, con letras blancas sobre fondo azul, no está bien que hasta esos rótulos hayan llegado las pícaras erratas, de las que bien sabe usted que son mi pesadilla...

Pase que nos hayan puesto «las grietas de los Castrones», con mayúscula y todo, en vez de «las grietas de los lastrones»; mas si esto lo explica la prisa, no hay explicación posible, o aceptable, para el hecho de que en dos lindos rótulos de lustrosos azulejos se lea «Pezagüero»... Porque de Pesaguero a Pezagüero va alguna diferencia, y si algo sabemos del pez-sierra, y del pez-luna y del pez-martillo, y del pez-mujer, y del pez-espada y del pez-tamboril, del pez-agüero ni usted ni yo tenemos la más leve noticia. ¡Y no hay que hacer uso de peces-agüeros ni de ranas-hechicerías! Por lo cual ese error de copia debe ser inmediatamente corregido... ¡Tras de los besugos de Valdeprado, los peces-agüeros de Pesaguero!... ¡Fué mucho pescado este para una mañana sola!...

—Ya comentamos el error cuando hablamos con don Nicolás Olmo, con su amable esposa y con sus encantadoras hijas, y con Matías Cagigal y con José Maestro... Se nos dijo que transcurrió algún tiempo antes de abrir la caja de los azulejos y que no se decidió la Administración a exigir otros rótulos sin erratas... Y pasamos a lamentar que la de Pesaguero sea una escuela mixta, encomendada a un maestro. Y como no hay maestra allí, ha tenido don Nicolás que buscar a una profesora, para encomendarle el trabajo de instruir a sus hijitas... Fuera mejor que las escuelas mixtas, de parvulitos y parvulitas, se las entregásemos al profesorado perteneciente al bello sexo... Porque eso de que un señor maestro enseñe a las tiernas niñas a coser, no es cosa fácil... En cambio, las maestras se las entienden muy bien con pequeñuelos y con pequeñuelas...

—¡El noble instinto de la maternidad, que no sé si caerá dentro de la jurisdicción de la utanasia o de la eugenesia!...

La Memoria del Banco Mercantil

De la lectura de la Memoria correspondiente al ejercicio de 1927 del Banco Mercantil de Santander, que hemos recibido, se desprende la só-

lida garantía que ofrece dicho establecimiento de crédito, y la próspera marcha de sus operaciones.

En la misma Memoria se dice a los accionistas: «Este año ha sido para nuestra institución excepcional: por este motivo y por tener ya una cantidad muy importante de Reservas, no hemos aumentado éstas en la suma a que os teníamos acostumbrados; pero en cambio iniciamos una nueva norma que suponemos la habréis recibido con agrado. Nos referimos a la cantidad que hemos aplicado a la liberación de acciones. Hemos empezado prudentemente, destinando un 3 por 100 sobre el capital social, o sean pesetas 450.000, quedando las acciones con un desembolso de 53 por 100. Además hemos repartido un dividendo de 18 por 100 libre de impuestos, como en años anteriores, y llevando al fondo de provisiones 250.000 pesetas alcanzando la cifra de 12.000.000 de pesetas las reservas».

«También hemos creado un fondo de amortización de inmuebles, al que hemos aplicado pesetas 50.000».

«Estamos muy satisfechos de la marcha de todas las sucursales del Banco, y muy agradecidos a los señores Consejeros locales, que diariamente laboran con inteligencia en unión de las mismas.

Recientemente empezó a funcionar la de Unquera y esperamos que con el tiempo aporte a la Casa central sus buenos resultados.

La plaga de los ratones del campo

Parece ser que en los pueblos situados en las proximidades de los montes poblados de árboles, se ha notado la presencia en las tierras y en los caminos, de numerosos ratones de la especie, que tantos destrozos causó en los sembrados hace años. Los agricultores se muestran alarmados por la presencia de la plaga, y recordando los grandes perjuicios que originaron en la pasada invasión, hay quien ha optado por dejar sin sembrar sus tierras.

Atribuyen el gran desarrollo de la plaga, a la gran abundancia del *hayuca*, o sea de la bellota que produce el haya, cuya cosecha este año, ha sido verdaderamente extraordinaria unido ésta a que el invierno ha sido suave, y no ha habido ni grandes nevadas ni fríos muy intensos.

Si la plaga adquiere el desarrollo que adquirió hace años, y causa el daño que entonces causó, esta nueva calamidad vendrá a agravar la honda crisis que atraviesan los labradores lebaniegos, colocándoles en una situación verdaderamente difícil, y para muchos

insostenible.

Ojalá que esas noticias que hasta nosotros han llegado, se queden sólo en una simple alarma, y no lleguen a confirmarse aquellos temores.

De los valles

Tresviso

Cuando los caritativos tresvisanos residentes en la Argentina tuvieron noticias del fallecimiento del infortunado Serafín Campo (q. e. p. d.) el cual dejó viuda y nueve hijos de muy corta edad, en ellos uno ciego, mudo, tonto y tullido, pobres en concepto legal, dió por resultado que a instancias del don Ricardo López Sánchez, se abrió una suscripción por la cual se reunieron 500 pesetas donadas por los individuos siguientes:

Don Ricardo López Sánchez, 50 pesos 20 centavos; María Campo López, 30; Victorina Campo, 20; Angela Campo, 20; Paulina López, 5; Mónica López, 5; Ferdinandina Campo, 5; Pura Bada, 5; Oliva Campo, 5; Armelinda Campo, 5; Crescencia Campo, 5; Herminia González, (Oceño) 5; Esteban Sánchez, 5; Herminia Campo, 5; Basilio López, (San Esteban) 5; Eloísa Fernández, 5; Isabel Campo, 5; Oliva López Bulnes, 5; Salud Campo, 5; José Campo López, 5; Total de pesos 200,20, canjeado a moneda española son pesetas 500.

También la excentísima Diputación provincial de Santander, ha querido coadyuvar al remedio de los indicados huérfanos, para lo cual desde el día primero de octubre último en adelante, tienen socorrido al pobre muchacho ciego, con una peseta diaria.

Razón hay para decir, que Dios nunca desampara a los suyos; así que la viuda Concepción Campo animada con estos actos piadosos, sigue trabajando constantemente para criar y educar a sus hijos, y dice que con todo el afecto de su corazón, envía un cariñoso saludo a todos los que, compasivos al ver su triste situación, la han remediado con tan grata limosna.

Yo también por mi parte veo gustosísimo, el que nos os olvidais de la tierra donde nacisteis, procurando remediar en parte, aquellas necesidades más apremiantes, demostrando vuestra nobleza para con el pobre, pues Dios os lo apremiará como así lo desea

ANGEL DIAZ.

Bada

Bautizos a granel.—En el intervalo de ocho días han recibido las regeneradoras aguas bautismales los siguientes natalicios: Una niña de nuestro respetable amigo don José del Hoyo, a la que se le impuso el nombre de María Carmen habiendo sido apadrinada por Fructuoso Campollo y la señorita María Cuesta.

Otra niña de doña Francisco Sebrango, actual capataz de esta carretera, habiéndosela impuesto el bonito nombre de Evangelina siendo los padrinos los muy simpáticos jóvenes don Anastasio Villa y la señorita María Agustina Torre.

Y de un niño de don Francisco Gutiérrez con el nombre de Ambrosio, siendo apadrinado por don Maximiano Gutiérrez y doña María Antonia Lebrango y por último otro hermoso y robusto niño hijo de nuestro particular amigo don Julián Gómez Horga con el nombre de Pelayo habiendo sido apadrinado por don Julián Fernández y doña Dolores Torre.

Reciban todos nuestra más cordial enhorabuena.

Honrosa despedida.—Nuestro excelente amigo el joven don Anastasio Villa fué obsequiado con una suculenta cena en la noche del sábado 7 del actual por varios amigos de la Vega, Bada y Bores respectivamente ya que dentro de breves días marchará a Santander a cumplir sus deberes patrios en el Regimiento de Valencia cuerpo a que ha sido destinado. «Bien por la gente joven» ¡Así se honra a los buenos amigos! «Obras son amores que no buenas razones» Nos consta que la cena transcurrió en medio de gran camaradería, deseando todos los reunidos el pronto regreso de tan estimado amigo como así mismo le desea este su amigo.

El Corresponsal.

Al vuelo.

Precios del mercado del lunes, 9 de abril

Trigo, 55 reales, cuarto.
Maíz, 48 id., id.
Garbanzos, 18 id., hemina.
Legumbre, 9 id., id.
Habas, 11 id., id.
Lentejas, 12 id., id.
Fréjoles, 24 id., id.
Alubias, 18 id., id.
Patatas, 8 id., arroba.
Huevos, 7 id., docena.
Queso picón, 6 pesetas, kilo.
Jamón curado, 5 id., id.

La revista *Cantabria*, órgano oficial de «El Centro Montañés, de Buenos Aires, ha publicado en el pasado mes de enero, un número extraordinario dedicado al Excmo. señor Marqués de Valdecilla con motivo de haber conferido dicho Centro el título de primer socio honorario a dicho señor Marqués de Valdecilla, en reconocimiento a cuanto ha hecho en favor de la enseñanza y de la cultura en la Montaña. El número es un verdadero alarde tipográfico, en el que, aparte de un interesante texto, se publican numerosos fotograbados reproduciendo varias de las muchas escuelas construidas a sus expensas, o con ayuda de sus cuantiosas subvenciones. Liébana también figura entre las regiones de la Montaña favorecidas por los donativos del señor Marqués. Aparte de otras de que ya hemos hablado, acaban de terminar e las escuelas de Bada y de Pesaguero, que en breve se inaugurarán, y de las que en su día nos ocuparemos.

Acompañado de su amigo don Germán Parduelles, estuvo a primeros de mes en esta villa, el señor cónsul de Méjico en Santander don Gonzalo Fernández, persona de gran cultura y de exquisito trato, y en quien cuantos lebaniegos han teni-

do que acudir al consulado, siempre han encontrado atenciones y facilidades.

Ha sido nombrado auxiliar de la Junta de Abastos y ha fijado su residencia en Santander, nuestro distinguido amigo el comandante de Infantería don Benito González Unda, delegado gubernativo que fué de este partido, donde dejó numerosas simpatías y amistades. Sea enhorabuena.

Con objeto de pasar una temporada con su prima la bella señorita Josefina García Arenal, ha marchado a Carrión de los Condes la señorita Mariuca Bulnes.

Por haber sido trasladado a Málaga el delegado gubernativo de esta provincia don Vicente Portilla, ha sido nombrado para dicho cargo el comandante de Infantería don Vicente Herrero, cuyo nombramiento ha sido recibido con gran satisfacción en toda la provincia.

En Buenos Aires, capital de la república Argentina, y con intervención de la iglesia parroquial de Nuestra Señora de Montserrat, se efectuó, el día 28 de febrero último, el enlace del prestigioso comerciante lebaniego don Pedro Fernández, de Campollo, con la simpática señorita Nemesia Prado, de la Vega.

Actuaron como padrinos de la ceremonia nuestro distinguido amigo y entusiasta agente de LA Voz en aquella república, don Julián Fernández, tío y consocio del novio, y la respetable y elegante señora doña Eusebia Rojo de Millán, esposa del acreditado comerciante de aquella metrópoli don Juan Millán. En calidad de testigos firmaron el acta de práctica los estimados lebaniegos don Alejandro Torre y don Francisco Fernández.

No obstante los deseos de los novios de sustraerse a toda demostración en su honor, sabemos que éstos han sido espléndidamente obsequiados con valiosos regalos y que han recibido otras abundantes pruebas del aprecio con que cuentan entre la colonia lebaniega de aquella gran capital del Plata.

Nuestras sinceras felicitaciones.

Para reunirse con sus padres, han embarcado el 30 de marzo con rumbo a la república Argentina los niños Abel y Edmundo Otero, acompañados de su tío don Agustín Otero.

También embarcó el mismo día para Buenos Aires el joven de esta villa Pepín Serdio.

Les deseamos a todos feliz viaje.

El lunes, 9 del actual, en la carretera de Potes a Camaleño y sitio de Fuenfría el auto de don Andrés Villa, de La Vega, conducido por Elías Fernández por tratar de evitar el atropello de una mujer, se metió en la cuneta, resultando el auto en varias averías y el conductor se causó varias lesiones con los cristales del parabrisas. Desgraciadamente no se evitó el atropello de la infeliz mujer Francisca Salceda, de Los Llanos, que resultó con la fractura de una pierna.

Lamentamos la desgracia y deseamos a la lesionada una pronta curación.

Nada menos que cuatro proclamas se leyeron el domingo de Pascua en nuestra parroquia las de las señoritas Pura García con don Antonio Salcedo; Angela Díez con Justo Cabo; Josefina Gómez con Francisco Rodríguez, e Isabel Cuesta con Raimundo Hoyal. A todos nuestra enhorabuena.

Ha regresado de León, nuestro digno párroco don Cecilio Fernández Palmero, con su hermana la bella señorita Dolores.

Ha pasado breves días en esta villa nuestro estimado suscriptor y paisano don Albano Villazán, acreditado fondista de Santander.

El lunes de pascua, al regresar del mercado, un toro propiedad de los señores Almirante, de Tama, acometió al encargado de su custodia llamado Francisco Gutiérrez Fernández, conocido por «Paquiro» natural de Torrelavega, causándole varias heridas, de las que fué curado de primera intención por el médico don Leopoldo Salceda, y habiéndosele presentado luego una pulmonía traumática, murió en la noche del miércoles.

Descanse en paz el infortunado Francisco Gutiérrez.

Se encuentra en Madrid nuestro estimado amigo y convecino, el recaudador de contribuciones de esta zona don Jesús Celis.

Ha regresado de Santander donde pasó breves días, nuestro estimado amigo don Tomás Palacios con su bella hija Trini.

El día 5 del actual falleció en esta villa a la avanzada edad de 87 años, la vecina, doña Josefa Illades, madre de nuestro amigo y convecino don Isidoro Rodríguez a quien así como a su otra hija doña Feliciano y demás familia enviamos nuestro pésame.

Víctima de rápida enfermedad, falleció en Buenos Aires el día 11 de marzo, la señorita Rosalía González-Chaves Bulnes.

A su afligida madre doña Isabel de Bulnes, a sus hermanos don Federico, doña Isabel, doña Amparo y doña Dolores, a sus tíos don José María de Bulnes y doña Fernanda Bulnes de Lama y demás familia enviamos nuestro sentido pésame.

Después de pasar las vacaciones de Semana Santa al lado de sus familias, han regresado a continuar sus estudios en los distintos centros docentes donde los cursan, los jóvenes estudiantes lebaniegos.

Banco de Santander**Fundado en 1857**

Capital: 10.000.000 de pesetas.

Desembolsado: 2.500.000.

Reservas: 5.275.000

CAJA DE AHORROS**establecida en 1878**

Intereses: 3 por 100 a la vista, con abono al semestre, sobre cualquier cantidad, sin limitación.

La sucursal establecida por este Banco, en la villa de Potes, realiza toda clase de operaciones de banca, bajo la dirección de don JUAN JOSE BUSTAMANTE.

Horas de despacho: Días laborables, de nueve a una de la mañana y de tres a cinco de la tarde.

La Voz de Liébana**REVISTA REGIONAL****Se publica los días 1 y 15 de cada mes**

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En Liébana un año	5 pesetas
En el resto de España	6 —
En América	15 —

ESQUELAS DE DEFUNCION:

En 1. ^a plana, entera	100 pesetas
— — media plana	50 —
— — cuarto de plana	30 —

AGENTES DE «LA VOZ DE LIEBANA»:

En Buenos aires: Don Julián Fernández,
Belgrano, 1299.

En Uruguay: Don Vicente Mateo,
General Garzón y Lanús.—Colón.

En la Habana: Don Anastasio Wichi,
Sol, 8.—Habana.

En México: Don Faustino Sánchez,
Capuchinas, 155.

En Camagüey: Don Gregorio Benedito,
Gayo Benítez, 1.

Compañía Trasatlántica**VAPORES CORREOS ESPAÑOLES****SERVICIOS REGULARES****RAPIDO DIRECTO** { España - New York

9 Expediciones al año.

RAPIDO: Norte de España a Cuba y Méjico

16 Expediciones al año.

EXPRESS: Mediterráneo a la Argentina

14 Expediciones al año.

LINEA: Mediterráneo, Cuba, México y New Orleans

14 Expediciones al año.

, Mediterráneo, Costa Firme y Pacífico

11 Expediciones al año.

, Mediterráneo a Fernando Póo

12 Expediciones al año.

, a Filipinas

3 Expediciones al año.

Servicio tipo Gran Hotel.-T. S. H.-Radiotelefonía.-Orquesta.-Capilla, etc., etc.

Para informes, a las agencias de la Compañía en los principales puertos de España. En Barcelona, oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 8. En Santander. Señores Pijo de A. 13 y Pérez y Compañía. Paseo de Peralta, 36.

BANCO MERCANTIL**SUCURSAL DE POTES**

Casa central: Santander. Sucursales: Alar del Rey Astillero, Astorga, Laredo, Llanes, León, La Bañeza, Ponferrada, Reinosa, Ramales, Santoña, Salamanca, Torrelavega y Cabezón de la Sal.

Capital 15.000.000 pesetas

Idem desembolsado 7.500.000 »

Fondo de reserva 9.425.000 »

CAJA DE AHORROS (a la vista 3 por 100, con liquidaciones semestrales de intereses).

CUENTAS CORRIENTES Y DEPOSITOS con intereses 2, 2 y medio, 3 y 3 y medio por 100.

Créditos en cuenta corriente sobre valores y personales. Giros. Cartas de crédito. Descuentos y negociación de letras, documentarias o simples. Ordenes de bolsa. Cobro y descuento de cupones. Depósitos de valores libres de derecho de custodia y toda clase de operaciones de Banca.

Horas de oficina: de nueve a una y de tres a cinco.

Dirección telegráfica: **MERCANTIL**.